
智行理财网
融e行小象俱乐部虚拟货币是什么(小象易卡正规吗)

“Ma Ma Ma”，大象过来了；“Bai Bai Bai”，大象又走了。

“Ma”和“Bai”是傣语，是“来”和“走”之意。经过日复一日的训练，目前收
容在亚洲象种源繁育及救助中心（以下简称救助中心）的7头亚洲象，已能听懂这
两个简单的指令。

6月8日下午，劳作了一天的象爸爸们休憩

陈继铭不足40岁，是距离救助中心约60公里外的景洪市景讷乡人氏。2002年，为
加强亚洲象等珍稀野生动物保护和拯救繁育，国家林业局批准了9个野生动物拯救
与繁育工程基础设施建设项目，亚洲象种源繁育及救助中心是其中之一，2008年中
心快建完时，陈继铭来到这里。

照顾这些在陆地上体型仅次于非洲象的动物，对人类而言是一项极其耗费体能的工
作，救助中心现有27名饲养员，都是清一色的男性。 
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↑救助中心的象舍，为保证安全，象爸爸需要严格执行系列流程

2015年8月，一头亚洲象闯进普洱市思茅区思茅港镇橄榄坝村坝卡小组一户村民家
的柴房里，它就是后来的羊妞。 

羊妞的到来一度让村民恐慌，村民担心它的背后是一个庞大的象群。但村民最终发
现，在村里留下的，只是这头气息奄奄的小象。为拯救这头幼象，村民于2015年8
月17日下午向救助中心求助。 
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↑2015年救助中心对生命岌岌可危的“羊妞”进行治疗。

救助羊妞的第一步是清创、消炎、喂葡萄糖。因现场医疗条件有限，救助人员把它
抱到一辆小型卡车上往救助中心赶。因担心羊妞二次受伤，救助人员在镇上买了一
些棉被将它包裹住。

从救助点到救助中心，羊妞休克了三次。2015年8月18日晚上7点多，羊妞抵达救
助中心，在那里，兽医和大象医生一直在等着给它会诊。

打针、吃药、喂奶，在一整套救助程序里，羊妞一直很配合，“给吃的就吃，给喝
的就喝。”陈继铭说，当时羊妞每天要喝200毫升~800毫升新鲜的羊奶，4个象爸
爸干脆搬到了羊妞的宿舍陪吃陪住，“凌晨两三点也好，四五点也好，都要给它现
挤的羊奶。”2015年是羊年，这头幼象在救治过程中长时间吸食羊奶，“羊妞”的
名字就此得来。
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↑维吒哟被收容时场景（资料图）

阿宝入城闲逛，严重威胁着人民群众的生命和财产安全，打乱了城市的社会秩序，
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为此普洱市成立应急处置野象进入普洱市主城区事件工作领导小组，在云南省林业
厅等单位的专家的支持下，工作人员通过吹管方式将阿宝麻醉，将其送到救助中心
收容。

维吒哟则是著名的“车匪路霸”，它是勐海-澜沧象群中的一头性成熟的亚成年公象
。2014年以来，该象群多次进村入户，致民众谈象色变，特别是性格暴烈的维吒哟
，经常拦路抢食，损坏过往车辆。2019年4月5日，经有关部门批准，地方政府和
州市相关部门将维吒哟捕获，并于当日下午送到救助中心收容。

↑维吒哟被收容时场景（资料图）

亚洲象的寿命与人类接近，帮助这些象回归自然，是救助中心的重点工作。救助中
心的工作计划表显示，除了日常的大便观察、体温测量、洗澡降温、食物准备外，
“野化训练”显得尤为重要。

据介绍，“野化训练”的时间通常为上午8点半到11点，下午1点半到4点半。象爸
爸熊朝永表示，实际上救助中心每天的“野化训练”时间不低于7个小时，训练时
，一头象一般由两个象爸爸一起照顾，“象到哪里，人就到哪里”。
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“Ma”和“Bai”是傣语，是“来”和“走”之意。象爸爸把香蕉、胡萝卜等装进
袋子里，经过日复一日的食物训练，目前7头亚洲象已能听懂这两个简单的指令。

回归探索

目前救助中心的亚洲象还没有一起成功放归野外的案例，以孤儿象小强为例，尽管
进行了多次尝试，但它依然很难加入象群。

“小强8个月大的时候和本家族象群走散了，现在别的象群它融不进去。”熊朝永
说，他们在跟踪时发现，象群会攻击、排斥小强，这些迹象证明，小强很难融入其
他象群。

对此，陈继铭进一步告诉记者，“母系社会”象群中，主要成员是年长的母象和幼
象，所有成年象都有义务保护小象，但如果不是本家族的小象，它们就没有责任去
照顾，“小强想融群，人家不要，它也没办法。”

↑2006年，熊朝永与然然 图据央广网

救助中心希望，这些亚洲象不要丧失野性和野外生存能力，并最终帮助它们回到自
然界。“总之，放手很难。”陈继铭直言，放还是不放，都要经过资深动物学家的
综合评估后再做决定。
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云南西双版纳国家级自然保护区科学研究所所长郭贤明告诉红星新闻记者，我国亚
洲象数量稀少，对这些被收容的大象，在何种条件下可放归大自然，目前并没有标
准，“我们只是看它出去以后能不能适应野外生存环境，如果能适应，能融入其他
象群，就没问题，但目前没成功案例。”

郭贤明说，野化的训练场没有围栏，救助中心和大自然之间并无界线，“受伤严重
的，可能要继续留在救助中心，行为矫正后效果不错的，我们还是要想办法把它放
归到自然去，但具体怎么放、如何放，还在探索中。”

红星新闻记者 刘木木 实习生 林倩冰 发自西双版纳

编辑 郭宇

（下载红星新闻，报料有奖！）
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